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Si avvicina un nuovo periodo di festività: il Natale e l’inizio del 
Nuovo Anno e mi trovo a rifl ettere sull’impegno preso all’inizio 
del mio mandato, quel patto con gli angeresi che desidero ancora 
oggi rispettare con rinnovata energia e volontà, unendomi a tutti 
Voi da cittadina attenta ai problemi che ogni giorni ci affl  iggono 
e che ogni giorno si presentano come ostacoli sempre più diffi  cili 
da superare.

Vorrei lavorare fi nalmente con tranquillità, senza quell’acrimonia 
che tutti i giorni mi trovo ad aff rontare e che mi impedisce di ope-
rare con serenità e con una visione chiara e positiva del futuro.  
Il futuro della nostra comunità, quel futuro a cui dobbiamo guar-
dare con speranza e per il quale ci dobbiamo impegnare e dal qua-
le dovranno emergere nuovamente i valori importanti del nostro 
vivere civile, in una comunità in cui le persone e non gli interessi 
personali torneranno ad essere i princìpi fondamentali della vita.

Proprio in funzione di questi princìpi e valori stiamo lavorando, 
prestando  la massima attenzione alle fasce più fragili della popola-
zione con il più grande sostegno alle famiglie, continuando ad inve-
stire in educazione e cultura. Quest’ultima è una scelta fondamen-
tale, soprattutto in tempi di crisi, realizzata attraverso il sostegno 
di giovani e  progetti culturali. Stiamo potenziando i rapporti con 
tutte le realtà delle associazioni e, anche grazie a loro, approfondia-
mo l’ascolto e la conoscenza della nostra realtà, delle sue esigenze 
ed aspettative.

Con questa comunicazione a tutti i cittadini angeresi mi sento di 
esprimere la mia vicinanza a tutti e per questo io ho un desiderio e 
un grande sogno: lavorare con tutti Voi in questi momenti diffi  cili, 
insieme far riaffi  orare quei valori che in periodi più facili vengono a 
volte dimenticati: accoglienza, cooperazione e dialogo.

Per tutti questi motivi considero di grande importanza il con-
fronto con tutti coloro che si sentono di condividere questi valori e 
desidero instaurare un rinnovato ed aperto dialogo con coloro che 
hanno a cuore il bene della nostra comunità.

Mi riferisco, in modo particolare, al nostro nuovo Parroco Don 
Pietro, a cui rivolgo un sincero benvenuto. Lo ringrazio per la di-
sponibilità e la presenza manifestate fi n dal primo giorno del suo 
arrivo. Confi do che lo straordinario lavoro rivolto ai bambini attra-
verso il catechismo e le attività dell’oratorio possa essere armoniz-
zato con una costante collaborazione con le altre realtà educative 
e mi rendo disponibile a facilitare sempre più queste relazioni così 
importanti per la nostra comunità.

Voglio utilizzare queste pagine anche per ringraziare tutti coloro 
che quotidianamente collaborano con me e con l’Amministrazio-
ne, mi riferisco specifi camente a tutto il personale e dipendenti 
comunali che mettono a disposizione le loro competenze e il loro 
impegno affi  nché l’attività amministrativa e il rapporto con i citta-
dini sia sempre utile, profi cuo e pienamente disponibile.

A tutti Voi ed alle Vostre Famiglie auguro un Natale lieto e sereno.

Magda Cogliati, Sindaco

IL DIALOGO, PRIMA DI TUTTO
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2 ASSESSORATO AL COMMERCIO

Il periodo che stiamo vivendo è sicura-
mente sotto il profi lo economico uno 
tra i peggiori della nostra storia. Il setto-
re del commercio risulta particolarmen-
te colpito data la scarsa propensione al 
consumo da parte dei cittadini costretti 
sempre di più a fare i conti per arrivare 

alla fi ne del mese. Per intraprendere una 
strada innovativa volta allo sviluppo del 
territorio, l’assessorato al commercio, 
ha caldamente favorito la nascita della 
commissione marketing e sviluppo al 
fi ne di ottenere un aiuto concreto e ten-
tare di intraprendere iniziative atte a un 
miglioramento delle condizioni econo-
miche, per migliorare la competitività 
delle imprese e favorire l’imprenditoria 
giovanile. 

In questi mesi si è cercato di dare un 
contributo alla sostenibilità dell’attività 
economica sul territorio attraverso ini-
ziative di seguito elencate:      
• Regione Lombardia ha stanziato il 

50% del Finanziamento a fondo perso 
per il 4° Bando del Distretto del Com-
mercio Nord Malpensa. Il comune 
capofi la di Somma Lombardo girerà 
a breve l’acconto relativo alla parte 
pubblica (fi nanziamento del 1° step 
videosorveglianza del paese) e quello 
relativo ai commercianti privati. L’A-
SCOM si è già attivata per reperire i 
dati, progetti e rendicontazioni  per i 
lavori già eseguiti e da eff ettuarsi en-
tro e non oltre il 10/04/2013;

• Festa del Distretto: il 14/10/2012 
si è tenuta la 1^ Coppa auto e moto 
d’epoca del Distretto del Commercio. 
Angera è stata interessata per la tappa 
e il pranzo relativo alle auto d’epoca. 
La manifestazione ha avuto un discre-
to successo in termini di partecipazio-
ne e di pubblico;

• Luminarie di Natale: si è riusciti a re-
cuperare dal Distretto del Commer-

cio i fondi per pagare una quota del 
costo delle luminarie (più del 50%); 
la restante quota è rimasta a carico 
dei commercianti. Ringraziamo la 
FA&MI per averci fatto uno sconto 
particolare sul prezzo di listino delle 
luminarie dell’albero, per ora noleg-
giate, ma che ci permetterà di averle 
in nostra proprietà defi nitiva il prossi-
mo anno con notevole risparmio per 
la nostra Amministrazione risolvendo 
così l’annoso problema delle altissime 
spese per fare l’albero di Natale;

• Concorso Vetrine di Natale: l’inizia-
tiva in collaborazione con la Pro-loco 
riserva premi di particolare interesse;

• Progetto Vetrine del Borgo: per il 
mese di dicembre 2012 e il mese di 
gennaio 2013 su iniziativa della Com-
missione marketing e sviluppo, è stato 
realizzato il progetto per l’utilizzo di 
alcuni negozi vecchi chiusi di via Ma-
rio Greppi, e nuovi (ex Sama) per ini-
ziative di presentazione di opere lega-
te ad artisti del luogo, prodotti legati 
alle attività produttive e commerciali 
di Angera. Si ringrazia il presidente 
della Pro Loco Fabrizio Zaminelli e i 
consiglieri tutti per il supporto;

• Realizzazione di un presepe domoti-
co dall’1/12/2012 al 6/01/2013 pres-
so un negozio Ex Sama che dovrebbe 
fare da richiamo di numerosi visitato-
ri dei paesi vicini.

Sostegno al commercio
Sono numerose le iniziative dell’Amministrazione in aiuto 
alle attività economiche in questo momento di diffi coltà



3

www.comune.angera.va.it

ASSESSORATO AI LAVORI PUBBLICI

Assegnato l’appalto
Al via il risanamento della riva davanti al parco giochi 

di piazzale Volta

Nei giorni scorsi sono stati appaltati i la-
vori di “Risanamento e riqualifi cazione 
delle sponde lacuali” della riva antistante 
il parco gioco di Piazzale Volta. Questo 
è l’intervento di completamento del ri-
sanamento generale che ha visto interes-
sata negli anni la sponda sud-ovest della 
riva lacuale. 
Tutti questi interventi sono stati co-fi -
nanziati confondi regionali provenienti 
dagli introiti della gestione associata del 
demanio, questi fondi sono vincolati ad 
opere di sistemazione di aree demaniali/
spondali di proprietà pubblica. L’area og-
getto dell’intervento si colloca tra l’area 
del cantiere esistente ad est e l’area ogget-
to di recenti interventi ad ovest.  Verso 
sud l’area è delimitata direttamente dal 
Lago Maggiore mentre a nord vi è l’area 
a parco prospiciente Piazzale Volta. 
In particolare il progetto prevede:

1. l’esecuzione di n. 2 son-
daggi geognostici esplorativi;

2. la rimozione del materiale 
in deposito sulla riva prospi-
ciente l’area oggetto di in-
tervento, per una superfi cie 
di ca. 520 mq;

3. il rialzo dell’area oggetto 
di intervento ad una quota 
minima di 195 m s.l.m., per 
una superfi cie complessiva di 
ca. 2.400 mq e l’inerbimen-
to fi nale di ca. 1.500 mq;

4. la realizzazione di un’o-
pera di difesa spondale di 
lunghezza pari a ca. 95 m, 
costituita da barriera in pa-
lancole metalliche di altezza 
pari a 2.5 m con soprastante 
parabordo in legno, scivolo 

di cls. rivestito in pietrame inclinato a 
45° e di altezza pari a 2 m, camminata a 
retro scivolo realizzata in cls. e pietrame 
di larghezza pari ad 1 m;

5. la sistemazione dello scivolo di alag-
gio esistente con rialzo della quota di 
ingresso a 195 m s.l.m., rifacimento del 
piano in pietra e cls., protezione del pe-
rimetro con barriera in palancole metal-
liche e soprastante parabordo in legno;

6. il sopralzo del muro in cemento esi-
stente ad una quota di sommità di 195 
m s.l.m., con rivestimento della facciata 
fronte lago in pietra e cls. per una lun-
ghezza di ca. 17 m;

7. la sostituzione delle bitte metalliche 
di ormeggio esistenti con anelli metalli-
ci da inserire nello scivolo;

8. la prosecuzione della camminata in 
pietra e cls. esistente, dal punto A al pun-
to C, per un lunghezza di ca. 25 m ed una 
larghezza di 2 m;

Tutti gli interventi sono previsti all’in-
terno dei mapp. n. 6766 e 2830 di Pro-
prietà Comunale, n. 6850 e 8428 di Pro-
prietà Demaniale.
I costi previsti, comprensivi di IVA e spe-
se tecniche, ammontano a 149.500,00 
€  di cui il 50%, pari a 74.450,00 € è 
fi nanziato a fondo perso dalla Regione 
Lombardia. 
L’uffi  cio tecnico ha provveduto ad ap-
paltare i lavori  con una gara d’appalto 
tramite “procedura negoziata”.
La gara ha visto vincitrice la ditta Civel-
li Costruzioni s.r.l. di Gavirate con un 
ribasso del 26,17% (pari a 26.674,78)  
sull’ammontare dei lavori.
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4 ASSESSORATO AL BILANCIO

RENDICONTO DELLA GESTIONE 2011 – avanzo di amministrazione
Con deliberazione di C.C. n. 48 del 27.06.2012 è 
stato approvato il rendiconto della gestione 2011.
Il precedente esercizio fi nanziario ha presentato 
un avanzo d’amministrazione di   € 1.069.729,92 
di cui € 265.219,99 vincolati, € 14.150,00 per 
spese in conto capitale,
€790.359,93 per fondi non vincolati.
Tra i fondi vincolati è compreso un fondo per credi-
ti di dubbia esigibilità pari a  € 224.984,05 di cui 
€ 151.763,84 per la parte corrente (quote relative 
alla gestione del depuratore riferite al Comune di 
Taino per gli anni 2009 e 2010) e € 85.220,21 
per la parte investimenti (accertamenti riferiti agli 
Oneri di urbanizzazione degli anni 2008 e prece-
denti).

DEBITI FUORI BILANCIO
A seguito di quanto comunicato dai responsabili 
di area, con specifi ca attestazione, non risultano, 
attualmente, l’esistenza debiti fuori bilancio, rico-
noscibili ai sensi dell’art. 194 del D. Lgs. 267/2000.
Riepilogo
Si prevede quindi che la gestione dei residui con-
correrà come elemento positivo alla formazione 
del risultato dell’esercizio per un importo attual-
mente quantifi cato in  18.861,47, corrispondente 
alla somma algebrica del saldo tra maggiori entra-
te previste e delle economie di spesa. 
Le economie di cui sopra, in caso di necessità, 

sono utilizzate ai sensi e nell’ambito dell’art. 193 
comma 2 e 3 del TUEL per la copertura dei minori 
residui attivi già risultanti e destinate alla svaluta-
zione dei crediti inesigibili e/o di dubbia esigibilità 
al fi ne del mantenimento dell’equilibrio della ge-
stione dei residui.
Si precisa che il risultato della gestione residui po-
trebbe variare a seguito della rideterminazione dei 
residui passivi secondo i criteri previsti dall’art. 228 
del vigente TUEL.

RISULTANZE FINALI 
Si evidenzia come l’andamento tendenziale delle 
entrate e delle spese, proiettato al 31.12.2012, 
presenta equilibrio economico fi nanziario con le 
seguenti risultanze fi nali:

PARTE CORRENTE:

Entrate correnti  € 4.956.724,64 
Avanzo di Amministrazione applicato alla parte corrente  € 224.984,05 
Oneri di urbanizzazione applicati alla parte corrente  € 100.000,00 
Entrate correnti che fi nanziano spese in conto capitale  €  9.000,00 
Totale entrate correnti  € 5.272.708,69 
Spese correnti  € 5.041.702,40 
Rimborso prestiti  € 231.006,29 
Totale spese correnti  € 5.272.708,69

PATTO DI STABILITA’ – RIDUZIONE SPESE 
DEL PERSONALE
Come riportato nella relazione all’Organo di Revi-
sione al bilancio di previsione 2012 e al rendiconto 
2011, il Comune di Angera ha rispettato le prescri-
zioni previste per l’anno 2011 relative al patto di sta-
bilità. Per quanto riguardo l’obiettivo programmatico 
di riduzione delle spese del personale, si evidenzia che 
le previsioni di spesa relative al personale per l’anno 
2012 – secondo i criteri evidenziati dalla circolare del 
Ministero delle Finanze e delle pronunce da parte del-
la  Corte dei Conti – sono inferiori alle spese previste 
per l’anno 2011.Si evidenzia che nel computo delle 
spese del personale sono compresi le retribuzioni, gli 
oneri rifl essi, l’IRAP, sono invece escluse le spese per 
rinnovi contrattuali, i diritti di rogito, l’incentivazione 
per il recupero tributario e per la progettazione e le 
spese per le categorie protette.

I temi della viabilità interessano a pochi in fase di defi nizio-
ne ma coinvolgono molti una volta attuate e, spesso, cre-
ano reazioni e critiche dovute ai cambiamenti e alle novità 
introdotte.E’ comprensibile pensare che diffi cilmente potre-
mo soddisfare l’esigenza di tutti i cittadini sui temi della via-
bilità e della sicurezza, quindi come amministratori possia-
mo cercare di cogliere le esigenze che ci vengono segnalate 
o che percepiamo nel corso della gestione, ricondurle a so-
luzioni e implementarle, pensando ad eventuali modifi che 
nel momento in cui risultassero ineffi caci o inappropriate.
E’ con questo spirito che abbiamo introdotto le modifi che 
alla viabilità di Piazza Parrocchiale e di Via Monte Rosa e 
precisamente: 
• Nuova viabilità Piazza Parrocchiale con obbligo di gira-

toria svolta a DX provenendo dalla Via Diaz, con con-
seguente ridisegno degli stalli di sosta e miglioramento 
della circolazione; 

• sensi unici Via Monte Rosa e Via Cervino con posizio-
namento dei disegni di stallo di parcheggio sul piazzale 
della palestra: miglioramento della circolazione nella 
zona.

La videosorveglianza è un tema che ci sta particolarmen-
te a cuore perché rappresenta un deterrente e allo stesso 
tempo è uno strumento di verifi ca nel caso in cui serva 
analizzare delle situazioni accadute contro il vivere socia-
le. Tutti d’accordo che sia un servizio di pubblica utilità, si 
è presentato il tema economico e tecnico, infatti, i costi 
di queste tecnologie sono molto onerosi e inoltre si devo-
no costituire le condizioni tecnico-ambientali per poterle 
attuare. Per questo abbiamo cercato di incidere il meno 
possibile sul bilancio comunale attraverso la richiesta di un 
fi nanziamento che ci ripagherà buona parte dell’impianto. 
Il tema della fattibilità, sempre per non spendere più di 
quanto fosse necessario, è stato superato con un accordo 
fatto con la Famiglia Borromeo di posizionare vicino alla 
Rocca,  il cosiddetto “punto Stella”, vale a dire il ripetitore 
del segnale di tutte le telecamere posizionate sul territorio 
(comprese in questo primo step le frazioni di Barzola e Ca-
pronno) verso la sede del Comune di Angera. Ciò permette 
quindi di partire con il posizionamento delle apparecchia-
ture sul territorio angerese e di garantire alla Polizia Locale 
(e ai Carabinieri di Angera) il controllo territoriale.

In previsione delle feste 
Natalizie è stata riaperta 
al traffi co nel periodo dal 
20/11/2012 al 28/02/2013 
la zona di accesso control-
lato al traffi co ZTL, la stessa 
viene ristabilita nei prefesti-
vi e festivi dal 01/12/2012 
al 06/01/2013 (con accesso 
concesso solo ai residenti 
vds. Ordinanza Comunale). 
Per agevolare l’accesso ai 
negozi e ai punti vendita da 
parte dei cittadini e dei con-
sumatori, è stata introdotta 
una norma momentanea 
che sospende il pagamento 
dei parcheggi in Angera dal 
01/12/2012 al 06/01/2013.

VIABILITÀ VIDEOSORVEGLIANZA ZTL E SOSPENSIONE 
PAGAMENTO 
PARCHEGGI
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Il Comune di Angera è servito da un im-
pianto di depurazione convenzionale (tipo-
logia a fanghi attivi), ubicato a sud della città 
all’interno di un’area a rilevante interesse 
naturalistico (SIC “Palude Bruschera” e ZPS 
“Canneti del Lago Maggiore) posto sulle rive 
del Lago Maggiore. I due siti sono oggetto di 
particolare tutela e salvaguardia nell’ambito 
della pianifi cazione urbanistica comunale, in 
accordo con i vincoli previsti per i Siti facenti 
parte della Rete natura 2000.
L’impianto intercomunale, della potenzia-
lità massima di 20.000 “abitanti equivalen-
ti”, ne serve oggi circa 14.000, raccogliendo 
oltre ai refl ui fognari provenienti da Angera 
anche quelli di Ranco, Taino e Lisanza (fra-
zione di Sesto Calende). Oltre alle acque 
“nere” vengono condotte al depuratore an-
che le acque cosiddette “miste” composte 
cioè da acque di fogna e acque di pioggia.
Lo scarico del depuratore prima di essere 
immesso a lago, passava attraverso un’a-
rea umida artifi ciale, che oltre a ricevere le 
acque già trattate in uscita dal depuratore, 
accoglieva le acque provenienti dallo scol-
matore posto a monte dell’impianto che 
entra normalmente in funzione durante gli 
eventi meteorici intensi.
Rispondendo alle sempre più esigenti nor-
mative regionali lombarde (L.R. n 3/2006) 
di controllo degli scarichi dei nutrienti nel 

Lago Maggiore, che impongono limiti per 
il fosforo e l’azoto particolarmente restrit-
tivi, si è messa in atto la realizzazione di un 
vero e proprio sistema controllato
di fi todepurazione che sfrutta la capacità 
di assorbimento e di trasformazione degli 
inquinanti ad opera delle macrofi te acqua-
tiche e dell’intero sistema.
Tale tipologia impiantistica è espressamen-
te indicata dalla recente normativa lombar-
da (DGR 20 febbraio 2008) per la tutela 
delle aree ZPS (zone di protezione speciale 
- canneto), che indica tra le attività da favo-
rire in aree umide proprio la “ realizzazione 
di sistemi per la fi todepurazione”.
La fi todepurazione a fl usso superfi ciale è in 
grado di ridurre in modo signifi cativo le con-
centrazioni di nitriti.
Sono stati creati due diff erenti comparti 
aventi specifi che funzioni:
a) Un sistema di fi todepurazione a fl usso su-
perfi ciale in grado di abbattere i nutrienti, di 
superfi cie circa 14.000 mq (1 mq/abitante 
equivalente), in cui confl uiscono esclusiva-
mente i refl ui provenienti dal depuratore 
convenzionale 
b) Un ecosistema fi ltro, in cui verranno con-
vogliate solo le acque di by-pass dell’impian-
to convenzionale o basso carico inquinante. 
Di fatto per quest’area è stata mantenuta la 
vegetazione a canneto esistente, realizzando 

esclusivamente una condotta di recapito ed 
in alcune parti la formazione di arginature 
per regolare i fl ussi idrici.
Al fi ne di poter realizzare il sistema di fi to-
depurazione, è stato realizzato lo sdoppia-
mento della condotta che recapita i refl ui in 
uscita dall’impianto convenzionale al lago; 
in particolare la tubazione esistente è stata  
impiegata per le acque di by-pass, mentre 
si è realizzata una nuova condotta in uscita 
dall’impianto convenzionale che si immette 
nel sistema di fi todepurazione 
L’intervento iniziato nel 2010 è di fatto ter-
minato all’inizio del 2011, restava da eff et-
tuare la rimozione del fango accumulato nei 
bacini  di fi todepurazione ( prescritta dalla 
Provincia di Varese) che si è conclusa alla fi ne 
del mese di ottobre 2012
L’operazione ha comportato il recupero ed 
il trasporto di circa 600 ton. di fanghi liqui-
di dalla fi todepurazione all’interno del im-
pianto di depurazione, più precisamente alla 
“nastropressatura” (un sistema per “strizzare” 
i fanghi) per ridurne il volume a circa 80 ton. 
e poi smaltirli, come avviene per i fanghi del 
depuratore, in agricoltura attraverso aziende 
convenzionate.  
Per quanto riguarda gli aspetti fi nanziari, 
l’intervento è stato fi nanziato per una quota 
parte dalla Fondazione Cariplo nell’ambito 
del bando 2009-2011 “Tutela delle acque”.

ASSESSORATO AI LAVORI PUBBLICI

Adeguamento dell’impianto 
di depurazione intercomunale

Denominazione attribuita dal richiedente: Acqua di rete - Origine: bagno deposito Comune
Identifi cazione campione: ns. n° interno 12/10588
Temperatura di prelievo: 13,1° C
Aspetto campione: liquido limpido incolore
Temperatura di trasporto: 4,3° C

PROVA RISULTATO DI PROVA

INCERTEZZA
(.)

Limite                     Limite
inferiore               superiore

D.Lvo 31/01
Valore di parametro UNITÀ DI MISURA

A
A
N 
N
N
N
N
N
N

Batteri coliformi a 37°C
Escherichia coli
Colore
Torbidità
Odore
pH
Conducibilità
Azoto ammoniacale
Cloro residuo libero

0
0

<1
<0,8

1
8,2
307

<0,01
<0,05

-
-
-
-
-
8,0                          8,4
292                         322
-
-

0
0
senza variazioni anomale
senza variazioni anomale/1,0
senza variazioni anomale
>6,5     <9,5
2500
0,50
(minimo 0,2)

MPN/100 ml
MPN/100 ml
mg/1 (scala Pt/Co)
NTU
a 25°C
unità pH
uS/cm a 20° C
mg nH4 /1
mg Cl2 /1

Dati del Laboratorio analisi ambientali, 
campionamento del 12 novembre 2012: Angera

L’ACQUA BUONA DALLA FONTE DEL TUO RUBINETTO DI CASA
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Angera vivaio della nazionale del remo
Uno sport che sta dando molte soddisfazioni

“Dalle Alpi alle Piramidi, dal Manza-
narre al Reno…” scriveva il Manzoni 
per celebrare il grande condottiero 
francese Napoleone Bonaparte. 
Allo stesso modo potremmo  riassu-
mere la stagione 2012 della Canottieri 
“De Bastiani” di Angera sostituendo i 
luoghi geografi ci in cui sono arrivate 
medaglie di livello internazionale: “Da 
Londra a Plvdiv, Da Bled a Trakai…”.
Procedendo in ordine cronologico, la 
prima manifestazione internazionale 
a cui partecipa la canottieri De Bastia-
ni è la prestigiosa Head of the Race di 
Londra, in cui Chiara sale su un otto 
femminile composto esclusivamente 
dalle migliori atlete lombarde. Risul-
tato della spedizione: secondo posto! 
Il 9 e il 10 giugno, a Bled (Slovenia), 
va di scena il Campionato Europeo 
Junior in cui, ancora una volta, l’atleta 
angerese Chiara Ondoli fa parte della 
spedizione azzurra dopo essersi con-
quistata il posto in squadra alle prece-
denti gare valutative svoltesi a Piedilu-
co, sede umbra del centro federale, e a 
Varese. Chiara partecipa e trionfa sul 
quattro senza femminile e coglie un 
grandissimo secondo posto sull’am-
miraglia del canottaggio, ossia l’otto. 

L’appuntamento successivo è quel-
lo dei Campionati del Mondo U23, 
andati di scena a Trakay (Lituania) 
dall’11 al 15 luglio, in cui partecipa 
Corrado Verità. Purtroppo quest’an-
no Corrado, anche a causa dell’elevato 
livello italiano dei vogatori di coppia 
(con squadra di “coppia” si intende 
la squadra che compone le barche a 
due remi per vogatore, ossia “singolo”, 
“doppio” e “quadruplo”, mentre la re-
mata di “punta” è quella che prevede 
un solo remo a vogatore ed è tipica del-
le specialità di “due senza”, “due con”, 
“quattro senza”, quattro con” e “otto”), 
non è riuscito a partecipare al mon-
diale come titolare, ma ha comunque 
fatto parte della spedizione azzurra nel 
ruolo di riserva. Procedendo con ordi-
ne, a Plovdiv (Bulgaria), dal 15 al 19 
agosto si svolgono i Campionati del 
Mondo Junior, in cui Chiara Ondoli 
partecipa, come agli Europei, sul quat-
tro senza e sull’otto. 
Il quattro senza italiano giunge al 
traguardo al quarto posto, a pochi 
secondi dal bronzo che avrebbe val-
so il podio. Tuttavia le ragazze non si 
scoraggiano, anzi trovano la forza per 
salire sull’otto nella fi nale disputata il 

giorno seguente e conquistare un me-
ritato bronzo, risultato storico per il 
canottaggio italiano femminile! 
A settembre è il periodo della stagione 
in cui si disputano i campionati italia-
ni, e naturalmente i risultati non tarda-
no ad arrivare. Nei campionati italiani 
a sedile fi sso si sfata il tabù del titolo 
senior, mai vinto nel fi sso ad Angera 
e fi nalmente conquistato quest’anno, 
grazie alle vittorie del singolo senior 
maschile (Corrado Verità, tim. Sara 
Vesco) e del quattro di coppia maschi-
le (Riccardo Forni, Corrado Verità, 
Fabio Verità e Paolo Paietta, tim. Sara 
Vesco), condite con la doppietta in 
singolo Elba femmilile ragazzi e junior 
di Chiara Ondoli. 
Nei campionati a sedile scorrevole (la 
specialità olimpica) sono da segna-
lare l’ottimo terzo posto in singolo 
maschile di Corrado Verità ai Cam-
pionati U23 a Piediluco, oltre alla vit-
toria in Singolo Junior femminile di 
Chiara Ondoli ai Campionati Italiani 
a Milano, condita con il terzo posto 
assoluto in doppio senior di Corrado 
e Fabio Verità. Questi sono solo i mi-
gliori risultati conseguiti dalla canot-
tieri quest’anno, per questo facciamo i 
migliori complimenti a tutta la squa-
dra e all’allenatore Giorgio Vesco per 
quest’annata fantastica.
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ASSESSORATO ALLO SPORT

Il Volley angerese c’è e si sente!
Sulla scia delle vittorie passate, la società promette nuova gloria

Dopo gli ottimi risultati della scorsa stagione, 
che ha visto le ragazze della pallavolo angerese 
far capitolare uno dopo l’altro gli sfi danti, anche 
quest’anno la società Volley Ball Angera punta 
all’en plain, assicurando nuovi successi.
Le promettenti atlete dell’allenatrice Jessica Me-
righi si vedranno “schierate su più fronti”. 
Le piccole e piccolissime saranno impegnate nei 
Campionati di Under 13 e Minivolley, categoria 
che quest’anno si fa sempre più incoraggiante: 
la stagione è stata infatti inaugurata da un cre-
scendo di iscrizioni, aperte anche ai maschietti, 
grazie alla decisiva collaborazione del Comune di 
Taino che, ancora una volta, ha reso disponibile 
il proprio impianto sportivo per lo svolgimento 
delle attività... e non solo! Non dimentichiamo 
poi le giovani che l’anno scorso hanno eccelso nel 
Campionato Primaverile di Under 16, qualifi -
candosi al primo posto, e che punteranno a nuovi 
podi facendosi valere nei Campionati di Under 
18 e Terza Divisione.
Nonostante l’inizio in salita, grandi speranze 
sono poi riposte sulla prima squadra, guidata dal 
coach Federico Motta e presa da una faticosa serie 
C di cui è entrata a far parte a pieno titolo grazie 
alla bella performance nella categoria preceden-
te. La strada verso possibili (e sperati) trionfi  è 
lunga e non sgombra da ostacoli e temibili avver-
sari; come sempre, le atlete li sapranno aff rontare 
con determinazione, perchè la pallavolo,  qui ad 
Angera, “è una cosa seria!”. Ma riuscirà ad essere 
all’altezza delle aspettative? Sperem! 

IL VOLLEY È ONLINE!
Vieni a trovarci sul nostro 
sito www.volleyangera.it

Le associazioni, grazie alle loro quoti-
diana attività di indubbio valore sociale, 
agli eventi che promuovono, e, per le so-
cietà sportive, ai successi che portano in 
alto il nome della nostra città, giocano 
un ruolo fondamentale per l’economia 
del paese.

Per valorizzare ancor di più le attività di 
tutte le associazioni riteniamo fonda-
mentale creare i presupposti che portino 
alla creazione di una sorta di coordina-
mento tra le attività, in modo da portare 
avanti nuove collaborazioni tra associa-
zioni le stesse e tra associazioni e comu-

ne. Per questo motivo stiamo istituendo 
un’anagrafi ca delle associazioni. Qualo-
ra la vostra associazione non  abbia già 
eff ettuato la compilazione della scheda, 
prendete contatti con l’Uffi  cio Cultura 
del Comune. 
www.comune.angera.va.it

IL COMUNE STA COSTRUENDO UNA ANAGRAFE DELLE ASSOCIAZIONI
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Presente e futuro di un museo sempre vivo!
Il Museo Archeologico di Angera è sempre molto attivo
Di Cristina Miedico

La vita del Museo Archeologico di 
Angera si divide in tre impegni prio-
ritari, la conservazione, il restauro e la 
valorizzazione dei reperti, la promo-
zione del patrimonio attraverso visite 
e approfondimenti storico-artistici, il 
coinvolgimento delle scuole grazie ad 
una assidua attività didattica. Il 2012 
ha portato al Museo numerosi succes-
si e soddisfazioni e, anche quest’anno, 
sono aumentati gli utenti dei nostri 
servizi museali, che hanno superato i 
3700 (erano 1800 solo nel 2010)! 
Grazie ai fi nanziamenti di Regione 
Lombardia, del Sistema Museale della 
Provincia, del Comune e con la colla-
borazione della Soprintendenza per i 
Beni Archeologici della Lombardia, 
abbiamo potuto restaurare numerosi 
reperti millenari estremamente impor-
tanti per conoscere e tutelare la storia 
della città e siamo riusciti a realizzare 
la revisione e l’inventario digitale per 
102 delle oltre 520 casse conservate 
in Magazzino. Il Comune ha quindi 
provveduto al ripristino dell’intonaco 
delle scale e del cortile e all’allestimen-
to del Nuovo Lapidario sotto il porti-

co del Museo. 
Più di 60 sono state le visite guidate 
fornite dai nostri operatori ai gruppi 
di visitatori e di turisti che sono giunti 
in Museo, nei fi ne settimana o in oc-
casione quali la Festa della Donna, le 
Giornate di Primavera del FAI, la Set-
timana della Cultura, la Notte Bianca, 
le Fiere del Borgo, l’evento Mangia, 
Bevi Bici, il Festival delle Due Rocche,
l’Evento ZERO o le Giornate Europee 
del Patrimonio. Il Museo ha ospitato 
quest’anno 6 conferenze di approfon-
dimento storico artistico e il 16 Dicem-
bre avremo una Conferenza-Concerto 
sulla Musica celtica dell’età del ferro. Il 
Museo dei Bambini ha potuto off rire 
8 laboratori didattici sulle tecniche e 
la manualità del mondo antico, e ogni 
incontro ha registrato grande adesione 
sia da parte dei bambini angeresi che 
del territorio.
Grazie al fi nanziamento garantito dal 
Comune di Angera e al recente contri-
buto di 10.000,00 euro da parte di Re-
gione Lombardia, siamo infi ne riusciti 
a fornire più di 70 servizi didattici alle 
scuole di Angera e del territorio, tra 

cui visite guidate, laboratori didattici, 
esperienze di scavo simulato, lezioni 
in aula e visite a Musei e aree archeo-
logiche del territorio. Il Comune ha 
potuto trovare i fi nanziamenti neces-
sari per il completo rinnovamento del 
sistema di illuminazione delle vetrine, 
realizzato nel 1982, ormai guasto e 
fuori norma. La ditta FA&MI ALPA.
LED Srl di Angera realizzerà pertanto 
nei prossimi mesi un impianto a led, 
ossia con lampade a luce fredda a bas-
so consumo. Infi ne l’esito positivo del 
recente Bando triennale di gestione 
del Museo, 2013-2015, ci permette di 
sperare per il prossimo triennio di po-
ter raggiungere gli stessi obiettivi e, se 
possibile, di superarli! 
Intendiamo proseguire la revisione dei 
magazzini, provvedere al restauro dei 
reperti che lo necessitano e ad alcune 
analisi chimico-fi siche di reperti orga-
nici rinvenuti ad Angera. 
Nei prossimi tre anni potremo off rire 
almeno 6 conferenze e almeno 6 labo-
ratori didattici domenicali all’anno e 
potremo continuare a garantire gra-
tuitamente agli studenti di Angera, 
dall’ultimo anno delle materne ai pri-
mi anni delle superiori, visite guidate, 
laboratori didattici, escursioni, lezioni 
di approfondimento.
Il Conservatore e tutti gli operatori 
del Museo, si impegneranno come in 
passato  per off rire un servizio di alta 
qualità, che possa soddisfare un’uten-
za sempre più diversifi cata. 
Segnaliamo infi ne che, grazie all’impe-
gno dei funzionari comunali, il Museo 
gode oggi, oltre che di una pagina sul 
sito www.simarch.org, anche di una 
sezione dedicata sul sito del Comune 
www.comune.angera.it dove è possi-
bile trovare i calendari degli eventi in 
programma e informazioni aggiornate 
sulle attività del Museo.

ASSESSORATO CULTURA
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Qualcuno ha detto: in virtù delle miglia-
ia di leggi in vigore in Italia, se il Sindaco 
di un paese volesse piantare un albero 
nella piazza principale starebbe sicura-
mente compiendo un reato, e se invece 
non lo volesse piantare starebbe ugual-
mente compiendo un reato! E così vale 
per ogni scelta o azione che viene intra-
presa ogni giorno dall’Amministrazione 
nella nostra comunità, ogni  medaglia 
ha un suo  rovescio, ogni proposta crea a 
volte curiosità e interesse, altre preoccu-
pazione , ansia e contrarietà.
La Commissione Mkt è nata alcuni mesi 
fa ad Angera per volontà politica, con 
il presupposto di creare uno strumento 
di conoscenza della realtà e dei bisogni 
locali e aiutare gli Amministratori ad 
individuare, possibili soluzioni atte a mi-
gliore lo stato sociale ed economico nel 
nostro territorio.
Cosa signifi ca nel concreto? Signifi ca 
prendere atto della situazione, elencan-
do in maniera oggettiva tutto ciò che 
di positivo  e negativo conosciamo del-
la nostra città. Qui sarebbe facile stilare 
una lista di situazioni  che non vanno, 
attività che avremmo potuto realizzare, 
esempi positivi conosciuti e visti in altri 
comuni che non abbiamo saputo im-
plementare; la retorica dice che la colpa 
è dei soliti noti ‘Amministratori’ che ‘da 

sempre’ non si sono occupati dello svi-
luppo economico di Angera sfruttando 
meglio le potenzialità che le risorse e il 
territorio off rivano. 
Polemiche e accuse non servono e non 
ci interessano, il primo argomento che la 
Commissione Mktg deve aff rontare è il 
cambiamento, in ogni suo aspetto, profon-
do e inesorabile che oggi colpisce tutti e ci 
obbliga ad aff rontare una realtà diversa.  
Argomento cardine è come favorire lo 
sviluppo e la competitività delle imprese 
del territorio, in particolare l’imprendi-
toria giovanile; i temi sono aperti a tutte 
le soluzioni che possano far crescere l’e-
conomia locale in modo compatibile e 
sostenibile ovvero che possa garantire, ci 
auguriamo, una maggiore disponibilità 
di risorse e una miglior qualità della vita 
per le generazioni future.
Lavoro di squadra: 1+1+1=4
Riteniamo che l’intelligenza individua-
le non sia suffi  ciente a trovare soluzioni 
‘migliori, mentre l’intelligenza collettiva 
potrebbe dare qualche risposta in più, 
con il termine “squadra” intendiamo un 
modo di organizzarsi teso a produrre un 
risultato collettivo superiore alla somma 
dei contributi individuali.
La commissione è composta da 9 per-
sone, troppo poche e insuffi  cienti per 
aff rontare tutto il programma che ab-
biamo defi nito e per questo siamo aperti 
e interessati ad accogliere nel gruppo di 
lavoro chiunque abbia passione per gli 
argomenti trattati e voglia di  valorizzare 
Angera ed il suo modello di vita sociale. 
Abbiamo iniziato ad incontrare le As-
sociazioni e le attività produttive,  com-
merciali e artigianali; con esse sono nati i 
primi scambi di idee e qualche iniziativa 
da realizzarsi in vista del Natale. 
Un esempio di come si può cercare di 

fare cose nuove insieme è la riapertura di 
alcuni negozi in via Greppi in occasione 
delle feste natalizie, partiamo da questa 
iniziativa per proporre il cambiamento e 
l’inversione di una tendenza negativa.
Proseguiremo nei prossimi mesi cercando 
di raggiungere le altre categorie professio-
nali e produttive e le  famiglie , in partico-
lare i ragazzi attraverso le scuole, coinvol-
gendoli in progetti di comunicazione.
La comunicazione sarà infatti un tema 
portante della Commissione Mktg:  far 
dialogare i cittadini , renderli partecipi 
nelle idee, nelle scelte, nelle critiche, so-
prattutto renderli partecipi e attivi alla 
vita sociale e nelle scelte di cambiamento.
Gli argomenti che tratteremo in Com-
missione Mktg saranno a sostegno e 
per lo sviluppo di Turismo, Enogastro-
nomia, Cultura,  Tempo libero, Sport, 
Commercio, Lavoro, Formazione, Ser-
vizi, Fonti energetiche, nuove iniziative e 
prospettive, fi nanziamenti….
Ogni angerese o chiunque ami  e fre-
quenti Angera , di qualsiasi età, può col-
laborare  e dare il proprio  contributo. 

COMMISSIONI

Commissione Marketing: cos’è, 
perché è stata costituita, cosa vogliono fare 

LA COMMISSIONE MARKETING

Presidente: Giorgio Tognetti
Vice Presidente: Valeria Tognoli 

Componenti: 
Erika Romito Segretario
Fausto Baranzini
Fabio Bodio
Lucio Gallotti
Cristian Marzetta
Paolo Paietta
Alessandro Saviori

Per info  potete scrivere a: 
angera.commissionemkt@gmail.com  
o a Commissione Marketing presso 
la segreteria del Comune di Angera. 

FREE INTERNET POINT

La Biblioteca comunale di Angera mette a 
disposizione degli utenti 2 postazioni per la 
navigazione Internet. L’accesso alle postazioni 
Internet è riservato agli iscritti registrati presso 
apposito archivio gestito dal personale.
Il servizio fornito è gratuito.
Per i minori di 18 anni l’accesso al servizio è 
subordinato all’autorizzazione scritta di uno 
dei genitori o di chi ne fa le veci.
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L’Associazione Donna Si-Cura è nata nel 2009 
con il fi ne di fornire aiuto alle vittime di violenza 
ed ai loro familiari, promovendo e valorizzando 
quelle iniziative che favoriscano l’ascolto e l’ana-
lisi del bisogno, individuando per ciascun caso un 
percorso personalizzato, l’accoglienza, il rispetto, 
la cura e la tutela dei diritti e del benessere psico-
fi sico delle persone. Il fenomeno della violenza di 
genere,  come ben si sa, è in continua espansione ed 
è cronaca pressochè  quotidiana; malgrado la pre-
senza di Enti ed Associazioni che ben si occupano 
di questo,ancora molto resta da fare soprattutto 
sul piano della divulgazione, della prevenzione e 
dell’emersione della violenza, in particolare di tipo 
domestico. Forti di un’attitudine e di un’abitudine 
all’accoglienza, nonché di esperienze personali, un 
gruppo di professioniste ha decise di contribuire 
alla lotta contro questo crimine odioso, con una so-
lidarietà concreta, attraverso un ponte che la nostra 
Associazione si propone di costruire tra un bisogno 
e le esperienze esistenti sul territorio ed oltre.

A questo scopo, nel pur breve periodo dalla sua fon-
dazione, l’Associazione si è mossa sul piano pratico  
attraverso numerose iniziative:
• organizza corsi di difesa personale che, oltre ad 

istruire sul piano fi sico,cercano di potenziare il 
livello di autostima dei partecipanti,condizione 
indispensabile per avere un approccio diverso nei 
confronti della violenza

• sono stati aperti uno sportello dedicato alle donne 
vittime di violenza, uno per i minori ed il disagio gio-
vanile ed infi ne uno sportello di consulenza legale

• abbiamo attivato un numero di telefono dedicato 
attivo 24 ore su 24.  

Insieme a Donna Si-Cura la nostra amministrazione 
si è attivata per creare una rete con gli altri comuni.

L’associazione Amici di Pian di Verra nasce nel maggio 2009, dalla volontà di 
molti cittadini angeresi di voler portare avanti l’esperienza di una vacanza signi-
fi cativa per i ragazzi e i giovani della comunità di Angera.
Sono moltissimi i ragazzi di Angera che, dal 1973 ad oggi, hanno potuto fare 
l’esperienza unica di Pian di Verra (nel comune di Champoluc in Valle d’Aosta), 
un luogo dove è ancora possibile vivere immersi in una natura di una bellezza 
entusiasmante. Le due case che ospitano i ragazzi sono infatti situate in una 
piana, fi ancheggiata da un torrente e contornata da bellissime montagne. Chi 
è stato a “Champo” sa che è diffi cile da spiegare, ma la vita insieme, alle volte 
spartana, ma intensa e coinvolgente, e il ghiacciaio così vicino che sembra quasi 
di toccarlo, creano una miscela unica, quasi una magia, che resta nel cuore per 
sempre. Dal desiderio che tutti i ragazzi possano fare una tale esperienza è nata 
l’Associazione Amici di Pian di Verra.
L’obiettivo dell’Associazione, come si legge nel suo statuto, è quello di “sostene-
re e garantire la continuità  dell’esperienza  educativa  e  di  crescita  spirituale  
operata  dalla  Parrocchia  nei confronti dei giovani tramite il soggiorno a Pian di 
Verra - Champoluc” anche tramite il mantenimento delle case e delle strutture .
Un altro intento è quello di impegnarsi per “migliorare, nella città di Angera, 
l’attività educativa e ricreativa nei confronti di bambini, ragazzi, giovani e fa-
miglie e destinare le risorse delle liberalità degli iscritti a progetti tendenti a 
mantenere e migliorare servizi ricreativi, con particolare indirizzo ad esperienze 
di vacanza e di vita comunitaria in genere”.
In concreto, l’Associazione ha in affi tto e gestisce le due case di Pian di Verra e 
le mette a disposizione, come da Statuto, in primis alla Parrocchia di Angera e 
poi eventualmente a gruppi di altre parrocchie e di altre realtà associative. La 
manutenzione e il mantenimento di due case a 2000 metri di altezza è diffi col-

toso ed impegnativo: per fare un esempio, è possibile lavorare solo quando c’è 
acqua disponibile dalla sorgente situata in Piana, il che si verifi ca di solito nel 
tardo mese di maggio o più tardi. Inoltre, bisogna sempre utilizzare materiali 
resistenti a condizioni climatiche proibitive. L’impegno di numerosi volontari, ri-
pagati solo dalla bellezza del tramonto sulle montagne, rende possibile portare 
avanti questo compito.
L’associazione si fi nanzia con le quote associative e alcune iniziative: in questi 
tre anni, i volontari dell’associazione hanno organizzato una cena sociale an-
nuale per i soci, lo stand gastronomico durante il lunedì dell’Angelo a San Qui-
rico, hanno partecipato al mercatino natalizio con i biscotti di Natale e i prodotti 
valdostani e, in collaborazione con il Comune di Angera e la biblioteca, hanno 
organizzato il mercatino del libro usato, in cui vengono messi in vendita i libri 
raccolti anche grazie al personale della biblioteca comunale. Ma l’evento più si-
gnifi cativo è sicuramente l’undici agosto, giorno dell’anniversario della morte di 
don Carlo, uno degli iniziatori di questa esperienza. Tutti gli anni, la Comunità di 
Angera si ritrova in Piana per una Messa di suffragio e per trascorrere una gior-
nata nella “sua” Piana. Il prossimo anno, ricorre il 40° dall’inizio dell’esperienza 
di Champo, il che farà dell’undici agosto 2013 un’occasione ancora più sentita.

AMICI DI PIAN DI VERRA

ASSOCIAZIONE DONNASICURA

Responsabile Dr.ssa Antonietta Luongo
E-mail operativo: donnasi-cura@libero.it
Internet: www.donnasicura.org
Località: Travedona Monate via V. Veneto 25
tel. operativo 3401548441
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Domenica 14 ottobre la Parrocchia S. 
Maria Assunta di Angera ha festeggiato 
il suo nuovo parroco 
iniziando con un momento di rifl essio-
ne in Santuario venerdì 13 alle 20.45, 
guidato dal decano don Natale Monza. 
Al mattino di domenica don Pietro, ac-
compagnato dalle autorità comunali si è 
recato in corteo alla chiesa parrocchiale, 
dove ha ricevuto il saluto del Sindaco, e 
ha celebrato l’Eucaristia, preceduta dal 
rito della immissione presieduto dal vi-
cario episcopale Mons. Franco Agnesi.
Don Pietro ha voluto dare alla sua pre-
senza in Angera il tratto distintivo di una 
frase di Gesù che spiega il signifi cato del 
ministero sacerdotale: “Io sto in mezzo a 
voi come colui che serve” e il suo perso-
nale sogno: “camminare insieme”. 

BENVENUTO DEL CONSIGLIO 
PASTORALE
Il Consiglio Pastorale Parrocchiale, 
organismo chiamato a collaborare col 
parroco e fungere da anello di congiun-
zione tra la comunità e il suo pastore, gli 

ha espresso un caloroso benvenuto e si è 
impegnato a dare collaborazione, stima 
e aff etto, ringraziandolo per aver colto 
l’invito di Gesù di farsi ogni giorno ser-
vo per amore. Questo avvenimento te-
stimonia ancora una volta che lo Spirito 
Santo anima e guida la Chiesa: al nuovo 
Pastore è stato chiesto di aiutarci a porta-
te la buona novella ai ragazzi, ai giovani, 
alle famiglie, agli anziani, in un’ottica di 
corresponsabilità. Infatti trasmettere la 
fede alle nuove generazioni non è com-
pito esclusivo del sacerdote e degli edu-
catori; deve essere l’impegno primario 
di tutta la comunità. La nostra società ha 
bisogno di una nuova evangelizzazione: 
il Papa e i vescovi ce lo ricordano spesso. 
Al nuovo Parroco si chiede di aiutarci ad 
aumentare la gioia di sentirci comunità 
cristiana, consapevoli che questo proces-
so di crescita nella fede ci porta ad una 
revisione dei nostri comportamenti, del-
le nostre scelte, dei nostri modi di dire e 
di pensare. È la nostra vita che deve testi-
moniare la gioia di appartenere a Cristo. 
E il Consiglio Pastorale ha concluso 

il suo saluto così: «Caro don Pietro, 
nell’anno della fede, iniziamo con te un 
nuovo cammino, illuminati dallo Spirito 
Santo e sotto la protezione della Madon-
na della Riva. Benvenuto don Pietro nel-
la tua nuova famiglia: diventa lo “sposo” 
di questa comunità e aiutaci a tenere lo 
sguardo fi sso sempre sul Signore Gesù, 
Crocifi sso e Risorto e sul suo volto, che 
sono tutti gli uomini».

L’arrivo del nuovo Parroco
 di A. Cattaneo

Carissimi, 
sono Mulè Gina mamma di un bambino 
malato di Fibrosi Cistica. Vi scrivo perché a 
distanza di quasi tre anni dalla nascita di mio 
fi glio vorrei raccontarle qualcosa che possa 
essere anche di aiuto e che possa far cono-
scere questa realtà a tutti Voi.
La Fibrosi Cistica per la scienza è una malat-
tia genetica grave molto diffusa ma poco, 
pochissimo conosciuta che colpisce princi-
palmente l’apparato respiratorio e l’appara-
to digerente provocando a cascata (non in 
tutti i casi) altre patologie più o meno gravi. 
Per noi genitori e per i malati la Fibrosi Ci-
stica (FC) è una malattia che mette a dura 
prova tutti i giorni, un malattia silenziosa ma 
vigliacca! Vigliacca perché colpisce sin dalla 
nascita, vigliacca perché  mette di fronte a 
terapie continue con assunzione di molti 
farmaci giornalieri che ci cambia le abitudini 

forzandoli verso una realtà dove solo la co-
stanza della terapia quotidiana ed una im-
portante attività fi sica porta chi ne è affetto 
verso una vita dignitosa. 
Ma è l’indifferenza della società circostan-
te che fa piu male, il poverino uscito dalle 
bocche delle persone che fa sgomento. 
C’è da dire, cara redazione che, la FC in-
segna anche molte cose: insegna ad ave-
re costanza,insegna a non dare tutto per 
scontato,insegna a lottare senza  arrendersi 
mai. Senza arrendersi a quella malattia che 
si, è vero, ti condanna ad assumere tan-
ti farmaci, ti porta a volte anche a lunghi 
ricoveri,cerca sempre di spezzarti il respi-
ro facendoti continuamente cambiare gli 
obiettivi previsti ma ti fa anche apprezzare 
ogni momento della giornata,delle settima-
ne ...perchè sappiamo che non abbiamo 
molto tempo da perdere.... rendendoti for-

te, molto forte .... escludendo il superfl uo....
Vorrei concludere dicendo a tutte le famiglie 
che lottano con la FC di non sentirsi soli e 
sfi duciati, di sostenere la RICERCA perchè 
è l’unica speranza che abbiamo. Dobbia-
mo crederci perchè molto è stato fatto ma 
molto altro ancora è da fare e che esiste la 
Fondazione per la Ricerca sulla FC (www.
fondazionericercafi brosicistica.it) dove do-
cumentarsi sui progetti di ricerca, per visio-
nare a che punto siamo con la ricerca,dove 
vi sono risposte a domande anche molto 
comuni ai soggetti FC e molto altro ancora 
...e lasciatemelo dire ce la faremo saremo 
più forti della malattia!
Concludo augurando un sereno Natale a 
Tutti Voi e un gioioso 2013 ricco di speranza 
e felicità

distinti saluti
Mulè Gina

MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX . MAIL BOX .

Il nuovo parroco di Angera, don Pietro Bassetti, 
è nato a Sesto Calende il 27/07/1962. È stato 
ordinato sacerdote dal cardinal Carlo Maria Mar-
tini nel 1987. Il suo primo impegno sacerdotale 
è stato come coadiutore della parrocchia di San 
Martino e l’Immacolata a Cusano Milanino (Mi). 
Nel 1995 è stato vicario parrocchiale a San Nico-
lao della Flüe, in zona Forlanini a Milano e suc-
cessivamente, dal 2002, ha guidato la Parrocchia 
SS. Pietro e Paolo in Arcellasco di Erba. 
Nel giorno della Festa di S.Bernardino lunedì 21 
maggio scorso, in una concelebrazione con i sa-
cerdoti nativi o passati da Sesto Calende e Mer-
callo, e da lui presieduta, don Pietro ha ricordato 
il 25° di sacerdozio.
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Tutti noi abbiamo certamente ascoltato 
un brano eseguito da una banda durante 
una sfi lata  o in occasione di un concer-
to. L’esecuzione proposta al pubblico 
è  il risultato  di un percorso di studio 
intrapreso durante le prove che si arti-
cola in varie fasi, che possono richiedere 
anche un periodo di tempo abbastanza 
lungo per avere risultati soddisfacenti. 
Percorriamo ora brevemente le fasi di 
studio di un nuovo pezzo, momenti in 
cui il direttore assume un ruolo deter-
minate che diffi  cilmente si può cogliere 
semplicemente ascoltando il brano in 
occasione dell’esibizione pubblica. Per 
questo è fondamentale che il direttore 
esegua una analisi preliminare del bra-
no in separata sede rispetto all’organico 
di strumentisti  in modo da riconoscere 
chi di loro dovrà eseguire la linea melo-
dica, chi dovrà eseguire eventuali frasi 
in risposta alla melodia, a chi compete 
l’armonia di accompagnamento, oltre 
ad altri aspetti legati all’interpretazione. 
Dopo questa fase preparatoria  si passa 
allo studio vero e proprio. 
Per poter eseguire un nuovo pezzo, un 
metodo di studio è quello di suddividere 
l’intero brano in piccoli frammenti, che 
sono identifi cati seguendo le frasi che il 
brano propone, e studiare una frase alla 
volta. A questo punto occorre identifi -
care per ciascun frammento chi suona la 
melodia, chi le seconde e terze voci, chi 
esegue una melodia di risposta e chi ha il 
compito di sostenere il brano eseguendo 
l’armonia che costituisce l’“accompa-

gnamento” del pezzo. Facendo un esem-
pio, immaginiamo di avere un frammen-
to di un certo numero di battute. 
Nel frammento in esame il tema è pro-
posto dall’eufonio e dai clarinetti, men-
tre sax alti, corni e bassi eseguiranno la 
parte di accompagnamento. In questo 
caso la banda suonerà suddivisa nei 
gruppi sopra elencati, ossia clarinetti ed 
eufonio studieranno assieme la melodia, 
mentre gli altri strumentisti non suona-
no, e poi si farà la stessa operazione per 
la linea armonica (ossia sax alti, corni e 
bassi) la quale suonerà da sola il fram-
mento esaminato. 
Lo studio a sezioni separate, special-
mente nelle prime fasi di studio, è fon-
damentale sia per il direttore, il quale 
può ascoltare le singole parti con più 
attenzione e quindi dare correttivi più 
precisi, sia per gli esecutori, che possono 
acquisire maggiore consapevolezza del 
proprio ruolo durante il pezzo. 
Una volta eseguita la “lettura” del fram-
mento di brano si uniscono i gruppi e 
si può passare a lavorare sulle dinami-
che, sui fraseggi, sul bilanciamento del-
le diverse sezioni e su altri aspetti che 
contribuiscono a dare valore artistico 
all’esecuzione. Lo studio a frammenti, 
anche se può sembrare un’operazione 
lunga e monotona, in realtà permette 
di concentrarsi su una piccola parte di 
brano alla volta, semplifi cando quindi 
di molto il lavoro sia ai suonatori, sia alla 
direzione. 
Ovviamente, man mano che ci si av-

vicina ai concerti, lo studio dei singoli 
frammenti verrà sostituito da prove vol-
te all’esecuzione di parti di brano sem-
pre più lunghe, in cui ci si concentrerà 
maggiormente sugli aspetti legati all’in-
terpretazione allargando l’attenzione 
dell’organico ai diversi brani fi no ad ar-
rivare alla prova generale in cui normal-
mente si esegue l’intero programma del 
concerto. Questo metodo è abbastanza 
laborioso ma permette di raggiungere 
ottimi risultati contribuendo nel tem-
po a raffi  nare il senso musicale e  di 
interpretazione dei vai componenti, la-
sciando infi ne spazio anche alla propria 
espressione personale.

ASSOCIAZIONI

La banda dietro le quinte
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